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Às nove horas e quarenta e oito minutos, do dia dezoito do mês de julho do ano de dois mil e 
quatorze, tendo por local o Plenário da Câmara de Vereadores de Itaqui, sito à rua Vereador Dr. 
João Siznando Dubal  Goulart,  nº.  942,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo,  sob  a 
Presidência do Vereador Presidente, Sandro da Silva Veiga  (Partido Socialista Brasileiro – PSB), 
e como Secretário o Vereador Emerson de Morais Ramos (Partido Trabalhista Brasileiro – PTB). 
O Senhor  Presidente  efetuou a  primeira  chamada,  sendo respondida  pelos  Vereadores:  Éber 
Escobar  de  Almeida  (PDT –  Partido  Democrático  Trabalhista),  Emerson  de  Morais  Ramos 
(PTB),   Igor  Bicca  Ardais  (Partido  Progressista  –  PP),  Luísa  Gomes  Fontela  (Partido  do 
Movimento Democrático Brasileiro – PMDB), Fábio Molina Vargas (Partido dos Trabalhadores 
– PT), Lauro Luiz Hendges (PDT),  Mara Lúcia Marques Ayub (PDT), Márcio Luciano Veppo 
Palma (PP) e Marcelo Guimarães Petrini (PMDB); registrando a ausência da Vereadora  Gislaine 
Brum  (PSB).  Constatada  a  existência  de  quórum,  o  Senhor  Presidente declarou  abertos  os 
trabalhos. Em continuidade, colocou em PAUTA a apreciação da Ata nº.  024/2014, a qual não 
havendo nenhuma manifestação, foi submetida à votação, sendo aprovada por unanimidade. Em 
continuidade,  do  EXPEDIENTE  APRESENTADO  PELOS  VEREADORES,  constou  - 
Correspondências Recebidas do Executivo:  a) Oficio n°. 268/2014 – encaminhando o Projeto de 
Lei n°. 032/2014, que ''Autoriza o Poder Executivo a abrir cédito especial por redução no valor 
R$ 80.000,00'' ; b) o Oficio n°. 269/2014  – encaminhando o Projeto de Lei n°. 033/2014, o qual 
''Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito especial por redução no valor de R$ 5.000,00''; c) 
o Ofício  n°. 270/2014 – encaminhando o Projeto de Lei n°. 034/2014, que ''Autoriza o Poder 
Executivo a abrir crédito especial por redução no valor de R$ 25.000,00''.  Do EXPEDIENTE 
RECEBIDO DE OUTRAS ORIGENS e  do  EXPEDIENTE APRESENTADO PELA MESA, 
nada   constou. Do EXPEDIENTE RECEBIDOS DE TERCEIROS, constou:  a) os Telegramas – 
Ministério  da Saúde,  informando a liberação de recursos  financeiros  do  Fundo Nacional  de 
Saúde; b) o Comunicado Ministério da Educação, informando liberação de recursos financeiros 
do  Fundo Nacional  de  Desenvolvimento  da  Educacão.  Em continuidade,  do  EXPEDIENTE 
APRESENTADO PELOS VEREADORES,  constaram as seguintes Indicações:  pela Vereadora 
Luísa Gomes Fontela, a de nº. 262/2014, solicitando ao Executivo Municipal,  a recuperação da 
pavimentação e  sinalização do acesso a estrada BR 472; pelo Vereador Éber Escobar de Almeida,
 a de nº. 263/2014, solicitando ao Executivo Municipal,  a limpeza e pintura das avenidas de 
acesso a esta cidade;  a de nº. 264/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a recuperação de 
luminárias e lâmpadas da   Praça do Porto Clóvis Pestana;  a de nº. 265/2014, solicitando ao 
Executivo Municipal, a elaboração de estudo para criação de estacionamento no Beco Ramão 
Lopes, entre as ruas: Bento Gonçalves e Rodrigues Lima; pelo Vereador Igor Bicca Ardais, a de 
nº. 266/2014, solicitando ao Executivo Municipal,  a limpeza  das ruas que foram tomadas pelas 
águas  da  enchente  do  rio  Uruguai.  Também,  constaram  os  seguintes  Requerimentos:  pelo 
Vereado Márcio Luciano Veppo Palma,  o de nº. 061/2014, justificando sua ausência na Sessão 
Ordinária realizada no dia dezesete do corrente mês e ano; pelo Vereador Sandro da Silva Veiga, 
o de nº. 063/2014, sugerindo à Mesa Diretora, a entrega de uma Placa em Homenagem à Defesa 
Civil,  em reconhecimento aos serviços prestados a esta cidade; o de nº. 064/2014, sugerindo à 
Mesa  Diretora,  a  entrega  de  uma  Placa  em  Homenagem  ao  1º  Regimento  de  Cavalaria 
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Mecanizada,  em reconhecimento aos serviços prestados a esta cidade;  pelo Vereador  Marcelo 
Guimarães Petrini, o de nº. 065/2014, justificando sua ausência na Sessão Ordinária  realizada no 
dia nove do corrente mês e ano; pela Vereadora Luísa Gomes Fontela , o de nº. 066/2014, requer
endo o envio de Voto de Louvor ao  Comando da Brigada Militar,  Pelotão de Itaqui,  pelos 
relevantes  serviços  prestados na Segurança e na guarda do patrimônio particular,  durante o 
período  da  cheia  do  rio  Uruguai.  Em  continuidade,  constaram  os  seguintes  Pedidos  de 
Informação:  pelo  Vereador  Marcelo  Guimarães  Petrini,  o de  nº.  024/2014, solicitando   ao 
Executivo Municipal, informações sobre o recebimento de donativos do Estado e da União, tais 
como: cestas  básicas,  material  de limpeza,  material  de higiene,  material  de construção,  para 
serem distribuídos  aos flagelados da cheia do rio Uruguai; pela Vereadora Luísa Gomes Fontela, 
o de  nº.  025/2014,  solicitando ao  Poder  Executivo,  que  informe se  a  construção  e  madeira 
localizada na rua Affonso Escobar, entre as ruas Dom Pedro II e Luizinha Aranha, estão dentro 
do imóvel  municipal;  pelo Vereador Fábio Molina Vargas,  o de nº.  026/2014,  solicitando  ao 
Executivo  Municipal,  cópias  dos  documentos  e  relatórios  encaminhados  pelo  Municipio  de 
Itaqui, com detalhamentos dos estragos, prejuízos e necessidades para a elaboração do Plano de 
Resposta Estadual. Logo apos constou a seguinte Moção de nº. 024/2014,  pelo Vereador Igor 
Bicca Ardais, solicitando  à Mesa Diretora, que seja encaminhada à Comissão de Saúde e Meio 
Ambiente,  da   Assembleia  Legislativa  do  Estadual,  apoio  a   PEC n°.  230/2013.  O  Senhor 
Presidente  felicitou  o  aniversariante  estagiário  Raniele  Souza  Belmonte.  E,  constatou  a 
existência  de  quórum;  registrando  a  ausência  da  Vereadora  Gislaine  Brum (PSB).  Iniciou  a 
ORDEM DO DIA, onde constou: o Projeto de Lei n°. 029/2014 – OE-, com Parecer favorável da 
CCJR,  não  havendo  nenhuma  manifestação,  foi  submetido  à  votação,  sendo  aprovado  por 
unanimidade; o Requerimento nº. 061/2014, não havendo nenhuma manifestação, foi submetido 
à  votação,  sendo  aprovado  por  unanimidade;  o  Requerimento  nº.  063/2014,  não  havendo 
nenhuma  manifestação,  foi  submetido  à  votação,   sendo  aprovado  por  unanimidade;  o 
Requerimento nº. 064/2014, não havendo nenhuma manifestação, foi submetido à votação, sendo 
aprovado por unanimidade; o Requerimento nº. 065/2014, não havendo nenhuma manifestação, 
foi submetido à votação,   sendo aprovado por unanimidade; o Requerimento nº. 066/2014, não 
havendo nenhuma manifestação, foi submetido à votação,  sendo aprovado por unanimidade; a 
Moção n°.  024/2014,  houveram as manifestações dos Vereadores:  Lauro Luiz Hendges,  Igor 
Bicca Ardais e Éber Escobar de Almeida; o Senhor Presidente suspendeu os trabalhos por cinco 
minutos. Retomados os trabalhos o Senhor Presidente deu continuidade a Ordem do Dia, onde 
em apreciação a Moção nº. 024/2014, o Vereador Igor Bicca Ardais solicitou a retirada de pauta 
da matéria, tendo sido deferido tal pedido pelo Senhor Presidente. Em GRANDE EXPEDIENTE,
o  Vereador Émerson de Morais Ramos analisou o Programa Gaúcho de Microcrédito, dizendo 
que a população poderá obter maiores informações sobre o mesmo na Secretaria Municipal de 
Indústria e Comércio; felicitando assim a mesma pelo seu labor. Concluindo, comentou matérias 
apresentadas. A Vereadora Luísa Gomes Fontela salientou matéria apresentada; afirmando que o 
Acesso  Leste  Nelson  Marchezan   é  de  responsabilidade  do  Poder  Executivo  Municipal.  E, 
solicitou que sejam realizadas por esta Casa Legislativa, um agradecimento as doações realizadas 
por voluntários que prestaram auxílios aos flagelados. Criticou o Poder Executivo Municipal, 
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pela solicitação de cinquenta casas volantes, para serem distribuídas aos flagelados da enchente 
do  rio  Uruguai.   Ainda,  informou  que  esteve  reunida  com  os  Edis,  autoridades  do  Poder 
Executivo  Municipal  e  o  Deputado  Estadual  Gilberto  Capoani;  quando  então  o  Senhor 
Presidente anunciou à destinação de uma verba no valor de quarenta e um mil reais, para ser 
utilizada  em auxílio aos flagelados.  Finalizando, felicitou o Vereador Fábio Molina Vargas pelo 
nascimento da sua filha Mariah Vargas. O  Vereador Márcio Luciano Veppo Palma, felicitou o 
Vereador Fábio Molina Vargas pelo nascimento da sua filha Mariah Vargas; comentando matéria 
apresentada. Elogiou o trabalho das comunidades em prol dos flagelados; citando a importância 
da elaboração de um cadastro das pessoas que foram atingidas pelas águas do rio Uruguai. O 
Vereador    Marcelo  Guimarães  Petrini   pronunciou-se  favoravelmente  a  este  novo  horário  das 
Sessões Ordinárias; destacando os problemas das cheias do Rio Uruguai. Também, relatando a 
falta de auxílio aos desabrigados  pelo Poder Executivo. Nesse assunto, disse que o Coordenador 
da Defesa Civil, não está apto para  assumir tal cargo; parabenizando o trabalho dos voluntários 
em prol dos desabrigados.  A Vereadora Mara Lúcia Marques Ayub analisou a Copa do Mundo 
FIFA 2014 realizada neste país;  destacando o respeito da Delegação da Alemanha para com o 
povo brasileiro.  Falou  que  o  Prefeito  Municipal  esteve  buscando verbas   junto  ao  Governo 
Federal. Elogiou o trabalho do Executivo Municipal em prol dos desabrigados; salientando a 
falta  de  crédito  das informações  prestadas  pelos  órgãos  Governamentais,  das   cheias  do rio 
Uruguai, pela população ribeirinha da Itaqui. Citou a importância das campanhas politicas, não 
sendo mais propaganda de mídia. O Vereador Fábio Molina Vargas agradeceu ao Quadro Clínico 
do Hospital São Patrício de Itaqui, em destaque a Drª. Mary Araújo e a enfermeira “Vera”, pelo 
atendimento que ocasionou o nascimento de sua filha Mariah Vargas.  Destacou que o Poder 
Executivo possivelmente receberá um valor maior de recursos do Governo Federal. Criticou o 
Coordenador da Defesa Civil, por ter dito que os materiais distribuídos pelo Edil pronunciante 
eram usados  e  estavam estragados.  O Senhor  Presidente  passou os  trabalhos  para  o Senhor 
Vice-Presidente, Vereador Éber Escobar de Almeida. Em GRANDE EXPEDIENTE, o Vereador 
Sandro da Silva Veiga salientou o labor da Defesa Civil e do Coordenador da mesma, em prol 
dos desabrigados das cheias do rio Uruguai.  Citou matérias apresentadas; explicando que os 
recursos oriundos do Governo Estadual e Governo Federal não poderão serem utilizados nas 
reformas e construções das casas atingidas pelas cheias do Rio Uruguai. O Senhor Presidente 
retomou  a  direção  dos  trabalhos.  Em  GRANDE  EXPEDIENTE,  o  Vereador  Lauro  Luiz 
Hendges, discordou do pronunciamento do Vereador Marcelo Guimarães Petrini,  dizendo que 
Itaqui foi a cidade mais atingida com a enchente do rio Uruguai. No mesmo sentido, criticou um 
jornal de circulação estadual, por elaborar uma matéria errando dados, inclusive geográficos, 
desta cidade, quando em narração ao problema já mencionado. Analisou e elogiou o labor do 
Poder  Executivo,  no  auxílio  aos  desabrigados;  dizendo  que  existe  o  problema  da  falta  de 
materiais de construção para os desabrigados. E, discordou também de críticas aos Párocos da 
Igreja de São Patrício, citando o bom labor realizado pelos mesmos. Comunicou que o Deputado 
Giovani  Cherini  elaborou  uma  emenda  parlamentar,  no  valor  de  trezentos  mil  reais,  para 
beneficiar o Executivo Municipal com uma retroescavadeira. Salientou a necessidade dos edis 
fiscalizarem  os  donativos  recebidos  e  laborarem  em  prol  dos  flagelados,  expondo  que  a 
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Presidente da República deverá visitar a cidade de Uruguaiana. Informou que o Senhor Prefeito 
Municipal  esteve  na  Capital  Federal,  para  tratar  da  construção  da  Ponte  Internacional 
Itaqui-Alvear-La  Cruz.  Também,  comunicou  que  o  Ministério  da  Fazenda  aprovou  a  lei 
permissionária da instalação de free shops nesta cidade, propondo um debate com a comunidade 
sobre tais comércios. Ainda, disse que possivelmente convidará um responsável do DNIT para 
tratar  de  questões  atinentes  as  estradas  de  rodagem.  O  Vereador  Éber  Escobar  de  Almeida 
analisou a decretação de calamidade pública na cidade de Iraí/RS, tendo sido somente decretado 
o estado de emergência na Itaqui. Ainda, salientou a solidariedade da população para com os 
desabrigados, expondo seu labor em prol dos mesmos. Disse que a lei federal que criou a Defesa  
Civil,  não  tratou  de  realizar  um  treinamento  de  pessoal  de  retorno  para  as  casas  dos 
desabrigados. Falou que o Poder Executivo está pagando sessenta e um por cento de Gastos com 
Pessoal, devido ao pagamento do piso nacional para os professores municipais. Comunicou que 
existe um Cartão SUS da Defesa Civil, tendo sido enviado os planos governamentais pelo Poder 
Executivo, mas ainda não aportaram certas verbas específicas, referentes aos mesmos, cabendo a 
reestruturação da lei  que trata  a  Defesa Civil.  Nesse assunto,  disse que foi  recebido por tal 
entidade, somente kit's limpeza e oitocentas e cinquenta cestas básicas para os flagelados. Disse 
que o Governador deste Estado e a Presidente da República não visitaram esta cidade, quando 
das cheias do rio Uruguai. Destacou o problema dos desabrigados, quando do retorno de suas 
casas. Falou que a Barragem de Itá possuiu uma enorme vazão de água, expondo a falta de um 
planejamento de cheias do rio Uruguai. Disse que os desabrigados deveriam ajuizar ação civil 
pública contra as hidroelétricas construídas ao longo do referido rio; elogiando o trabalho do 
Coordenador da Defesa Civil.  Em ESPAÇO DAS LIDERANÇAS, o Líder do Bloco Partidário 
PTB/PSB,  Vereador  Emerson   de  Morais  Ramos,  felicitou  o  itaquiense  Cristiano  Soares, 
residente na cidade de Ijuí, por realizar Campanha de donativos em prol dos desabrigados do rio 
Uruguai, na mencionada cidade, que ocasionou a distribuição de mantimentos e roupas para os 
flagelados na Itaqui. Comunicou que está ocorrendo um processo seletivo de roupas, devendo a 
tarde as mesmas serem distribuídas na sede do Centro de Referência de Assistência Social  -  
CRAS. O Vice-Líder de Governo, Vereador Lauro Luiz Hendges, destacou que o Senhor Prefeito 
Municipal está participando de uma reunião em Brasília/DF; estando os prepostos do Executivo 
Municipal elaborando os relatórios governamentais, devendo os mesmos participarem de uma 
reunião em prol dos flagelados, com a Presidente da República, na cidade de Uruguaiana/RS. 
Ainda,  agradeceu  em nome do  Senhor  Prefeito  Municipal,  à  comunidade,  às  entidades  e  à 
imprensa pelo labor em prol dos flagelados. O Senhor Presidente comunicou que uma empresa 
contratada por esta Casa Legislativa, fornecerá filmagens do desastre ocorrido nesta cidade, para 
todos os agentes políticos deste Poder. E, agradeceu a DEUS e a presença de todos, encerrando 
os trabalhos da Trigésima Terceira Sessão Plenária, cuja íntegra encontra-se gravada no DVD nº.: 
021/2014,  PLENÁRIO  DA  CÂMARA  DE  VEREADORES  DE  ITAQUI,  centésimo 
quinquagésimo quinto ano de emancipação política do Município de Itaqui. Do que eu, Vereador 
Emerson de Morais Ramos, Secretário, determinei fosse lavrada a presente Ata que, depois de 
distribuída em avulsos e aprovada, será assinada por mim e pelo Senhor Presidente; sendo  o 
término da mesma às doze horas e trinta minutos do mesmo dia.       
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Ver. Sandro da Silva Veiga                                                         Ver. Emerson de Morais Ramos 
Presidente                                                                                         Secretário
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